

[LUCAS PALACIOS, RECTOR NACIONAL DE INACAP]

# “Inacap es la institución de Chile que más contribuye a la movilidad social”

Durante su visita a la región de Arica y Parinacota, destacó la importancia de las carreras técnicas para la economía local y subrayó la relevancia de que los estudiantes de la región se inserten laboralmente en su propio entorno.

Alberto Uribe Miranda  
 La Estrella de Arica

**D**urante su visita a Arica y Parinacota, Lucas Palacios, rector nacional de INACAP, destacó el rol clave de la formación técnico-profesional en el desarrollo económico y social de la región. Subrayó la importancia de fortalecer la educación técnica y fomentar el emprendimiento para impulsar el crecimiento local. También abordó los desafíos y oportunidades de la descentralización y cómo la formación técnica puede promover la movilidad social entre los jóvenes arriqueños.

DESARROLLO DESDE LAS REGIONES

**¿Cuáles son los principales objetivos de su visita a nuestra región?**

Me interesa mucho estar en las regiones porque el futuro de Chile depende de ellas. INACAP está presente en todo el país, somos la única institución con presencia nacional porque creemos que el desarrollo de Chile debe comenzar desde las regiones. Hoy en día la educación técnico-profesional está ocupando un lugar protagónico en el mundo desarrollado. Chile necesita más técnicos profesionales, no tanto más universitarios, y en eso, INACAP es clave para el desarrollo de las regiones y el país.

**¿Cuáles son las carreras con mayor futuro aquí, especialmente en el ámbito tecnológico?**

La tecnología está cambiando rápidamente, y las carreras técnicas tienen



LA AUTORIDAD EDUCATIVA VISITÓ LA REGIÓN PARA REFORZAR LOS OBJETIVOS DE "CREA INACAP".

un componente tecnológico muy fuerte. En la sede de INACAP en Arica, tenemos talleres con tecnologías avanzadas en inteligencia artificial y robótica. Además, trabajamos con el gobierno regional y Corfo para llevar estas herramientas a las comunidades.

**¿Por qué es tan importante la formación técnica para el desarrollo económico?**

En Arica hemos desarrollado cuatro áreas académicas: administración y servicios, energía y sustentabilidad, mantenimiento y logística, y tecnología aplicada. Estas áreas están alineadas con las necesidades laborales locales para asegurar que nuestros titulados encuentren empleo en su región y en su área de especialización.

“**Me interesa mucho estar en las regiones (...) somos la única institución con presencia nacional”.**

Lucas Palacios  
 Rector Nacional Inacap

**¿Cómo puede la formación técnico-profesional apoyar la descentralización productiva y fomentar que los estudiantes trabajen en su región?**

La región necesita crear más empresas y hacer crecer las existentes. Para esto, hemos creado el espacio “Crea INACAP” en

nuestra sede, donde emprendedores, estudiantes y docentes pueden colaborar en el desarrollo de ideas de negocio, buscando que esas empresas pequeñas se formalicen y crezcan.

**¿De qué manera se potencia el emprendimiento en Arica, y cuáles son las claves del éxito en este ámbito?**

El emprendimiento atraviesa varias etapas, y los primeros dos años son críticos. Durante este periodo, los principales desafíos suelen ser la falta de información para estructurar adecuadamente el negocio y las dificultades para acceder a financiamiento. En INACAP, a través del espacio colaborativo “Crea INACAP”, invitamos a los emprendedores a acercarse para recibir

“**La tecnología está cambiando rápidamente, y las carreras técnicas tienen un componente tecnológico muy fuerte”.**

Lucas Palacios  
 Rector Nacional Inacap

apoyo. Ahí les ayudamos a organizar sus ideas y acceder a recursos clave.

**¿De qué manera estos programas motivan a los jóvenes a estudiar carreras técnicas?**

Estamos trabajando con varios colegios de la región, como el Colegio

Chile Norte, en un programa llamado CAUSE, que conecta a estudiantes, instituciones y empresas para que los jóvenes puedan desarrollar sus habilidades en áreas técnicas y tecnológicas.

**¿Cuáles son las ventajas de las carreras técnicas en la sede de Arica?**

Chile necesita más técnicos profesionales. Muchas veces, quienes estudian carreras universitarias no encuentran trabajo en su campo, mientras que las carreras técnicas ofrecen una formación más corta, con mejores perspectivas de empleo y buena remuneración.

**A nivel nacional, INACAP es reconocida por su contribución a la movilidad social. ¿Cuál es la realidad en Arica??**

INACAP es la institución en Chile que más contribuye a la movilidad social, mejorando la situación económica de cerca de 50.000 personas cada año. Esto es clave para regiones como Arica, donde la educación técnica puede generar más empleo y mejorar la calidad de vida.

**Finalmente, ¿cuál es el camino de la calidad que ha elegido INACAP, que le ha permitido obtener 7 años de acreditación??**

La clave está en estar al servicio de la comunidad. Nos vinculamos con el sector público, privado y la comunidad para generar un impacto positivo en cada región. La educación debe estar al servicio de los estudiantes y sus comunidades, y ese es nuestro objetivo en INACAP. ©